

Stadt Meerbusch

Der Bürgermeister
FB 3/VHS
Az.: 03.43.00.05

12. November 2007

An den
Herrn Vorsitzenden
des Kulturausschusses

Informationsvorlage

zu TOP 7 der Sitzung des Kulturausschusses am 21. November 2007

Volkshochschule Meerbusch; Vorstellung der Programmschwerpunkte für das Frühjahrssemester 2008

Die Volkshochschule plant für das Frühjahrssemester 2008, das am 11. Februar 2008 beginnt, neben den bewährten Kursangeboten folgende neue Schwerpunkte:

Im Bereich Gesellschaft werden in einer Veranstaltungsreihe in Zusammenarbeit mit dem Buch- und Kunstkabinett Mönter die Religionen der Welt in Vorträgen vorgestellt.

In Kooperation mit der Evangelischen Kirchengemeinde Büderich und dem Mataré-Gymnasium wird eine Vortragsreihe durchgeführt, die sich mit verschiedenen Aspekten des Klimawandels als zentraler Herausforderung für die Zukunft der Welt befasst. Referent der Auftaktveranstaltung ist der Europa-abgeordnete und Vorsitzende des Umweltausschusses des Europaparlaments, Karl-Heinz Florenz.

Im Bereich Kunst ist eine Studienfahrt nach Köln zur Mondrian-Ausstellung im Museum Ludwig vorgesehen und die Besichtigung des im August diesen Jahres eingeweihten Richter-Fensters im Kölner Dom.

Vom 18.-20. April werden in einer Retrospektive in der Teloy-Mühle die Arbeiten der diesjährigen 5. Sommerakademie gezeigt.

In der Reihe „Große Musik hautnah erleben“ werden in der Düsseldorfer Oper die Aufführungen „Der Zigeunerbaron“ und „Entführung aus dem Serail“ besucht, die von Herrn Roebers begleitet werden und zu denen er Einführungsvorträge hält.

Im Gesundheitsbereich finden Vorträge zu den Themen „richtige Ernährung“ und „Allergie“ statt.

Im Sprachenbereich wird das Deutschangebot weiter ausgebaut. In Büderich wird es einen neuen Integrationskurs geben. Zusätzlich eingerichtet werden Wochenendseminare zur Vorbereitung auf das Europa-Sprachzertifikat Deutsch (B1 des Europäischen Referenzrahmens), das seit August diesen Jahres Voraussetzung für die Einbürgerung ist. Zur Vorbereitung auf die Fouesnant-Reise wird es einen Französisch-Kompaktkurs geben.

Im Bereich Arbeit und Beruf werden die in diesem Jahr erfolgreich begonnenen Seminare „Jugend braucht Zukunft“ im nächsten Jahr regelmäßig jeden Monat angeboten. Ein weiterer Schwerpunkt werden Kurse für Senioren sein.

In Vertretung

Angelika Mielke-Westerlage
Beigeordnete